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Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A JULIO MONEDAS 1PC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 137%  Spormoneda local (observado) Abril 2024 05% 02/09/2024 S3777146 — Junio 2024, s65770 — Mayoralza 
CUPRUM. 114% Dólar $91399 Mayo 2024 0,3% 03/09/2024 $37.77996 — Julio 2024 $65.967. 

HABITAT 133% — Euro S1O10.27 — Junio 2024 -01% 04/09/2024 $37788.47. — Agosto 2024 $65901 — Mayor 
MODELO 1,33% Real brasileño $161.73 Julio 2024 0,7% 05/09/2024 $3719697 Septiembre 2024 $66.362 - 

Por Nicolás Arrau Álvarez Nair z 
nicolasalvareziadiarioelsural Conocida la crisis, 

eel 22 deagostodelaño pa: 
Eso que el Ministerio de 

Agricultura informó que el 
país superó la influenza aviar de 
alta patogenicidad en aves de co- 
rral, crisis que tuvo un impacto 
certero en avícolas de la comuna 
de Florida. A más de un año del 
hito, estas empresas, relevantes 
enla generación de manodeobra 
local, enfrentan distintas realida 
des: mientras una gozan de apo 
yos que hoy les permiten retomar 
a producción, otrasaún están en 
la búsqueda de recursos o, dere. 
chamente, quebraron. 

El caso de mayor éxito lo expe 
rimenta Agrícola Sepúlveda Pa 
lou,firma que en sumomento de 
biósacrificarmás de 223 mil aves 
y pausarel trabajo delas 20 perso 
has que históricamente habían 
estado ligadas a su quehacer, es 
decir, todo el plantel. Desde Cor- 
fo explican que pusieron dispo 
sición el instrumento Activa Re 
cuperación Emergencia Zoosani 
taria Enfermedades Exóticas, a 
través del cual se buscó palearen 
partela crisis que estaban vivien 
dolosdiferentes planteles para la 
crianza de aves de corral y pro: 
ducción de huevos. 

“Luego del sacrificio de las ga 
llinas estuvimos cuatro meses 
con diversas cuadrillas trabajan: 
do cada espacio de los planteles, 
centímetro a centímetro con ele 
mentos e insumos especiales pa. 
ra eliminar el virus y de esta for: 
ma hacer los análisis correspon: 
dientes y poder decir que estába 
mos libres de gripe aviar. La ayu 
da de Corfo fue importante por: 
que entienden lo clave quees es 
ta industria sobre todo en Flori: 
da”, destaca Sergio Vallejo, geren 
te de Operaciones del plantel 
Ademásdelos protocolos deac: 

ceso, la sanitización y las medi. 
dasdeseguridad, Agrícola Sepúl 
veda Palou sumó tecnologías a 
sus operaciones: una mesa de 
control quelleva el registro dela 
distribución de alimento, el reti: 
ro de guano, la cantidad de hue 
vos y el retiro de los mismos pa 
ra su clasificación, y un control 
detemperatura y extracción y re 
novación de aire del interior, ele: 
mentos automatizados y moni 
toreados en tiempo real. 

La subdirectora del Comité 
Corfo Biobío, Ximena Riffo, sos 

  

Aun año de que la influenza aviar de alta patogenicidad fuera superada 
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Avícolas de la zona enfrentan 
dispar realidad productiva 
Algunas han incorporado nuevas tecnologías, pero otras aún buscan inversionistas o, 
derechamente, optaron por quebrar. 

Desde Corfo destacan el 

caso de Agrícola 

Sepúlveda Palou, que ha 

apostado por invertir en 

tecnología y en medidas 

de seguridad. 

Representantes de la Corma y EFE 

Realizan visita técnica a 
Puerto Coronel por 
ampliación de Biotrén a Lota 
En la jornada se 
entregaron diversos 
detalles, como la 
cantidad de trenes 
que usan el puerto. 

Alfin de dara conocerlasopera 
ciones ferroviarias intemas de 
Puerto Coronel ala EmpresaFerro 
carriles del Estado(EFE),la Corpo- 
ración Chilena de la Madera(Cor 
ma) organizó una visita técnica a 
las instalaciones portuarias, en el 
marco del proyecto de extensión 
del Biotrén entre Coronel y Lota. 
Lajomadase dividió en dos par 

tes: una presentación inicial en la 
que se detallaron la cantidad de 
trenes que ingresan y salen del 
puerto, los tipos de cargas que se 
movilizan y lostiempos logísticos 
involucrados, seguida de un reco 
rridoenterreno porlas parrillas fe 
rroviarias norte y sur del puerto. 

Enla oportunidad, el presiden: 
te del Departamento de Infraes 
tructura de Corma, Gonzalo Pe- 
lén, señaló que “valoramos la dis 
posición de EFE a conocer de pri 
mera mano la logística que hay 
tras nuestras operaciones ferro- 
viarias y esperamos seguir fortale 
ciendo esta colaboración público. 
privada en beneficio de la comu: 
nidad y del sector. 

Añadió que “este proyecto tie 
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ne un tremendo potencial para 
mejorar la calidad de vida de las 
personas queviven y transitan por 
estascomunas, por lo que estamos 
totalmente disponibles para se 
guirtrabajando enconjunto y ase 
gurar queel proyecto seejecutede 
la mejor manera posible, sin im 
pactar el movimiento de carga”. 

Porsu parte, Jorge Guajardo, ge 
rente de Logística de EFE, destacó 
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El puerto coronelino es clave para el se 

tiene que para la corporación es 
muy importante que las empre 
sas puedan sobrellevar las diver- 
sas crisis que enfrentan. “Aquí se 
optó porinvertir de formaimpor. 
tante de parte de la firma en la in 
fraestructura con alto valor en 
tecnología y la implementación 
de medidas de seguridad que ga 
ranticen su normal funciona. 
miento. También avanzaron ha- 
cia una industria más sostenible, 
porque están buscando aprove- 
char al máximo sus residuos y la 
energía que estánutilizandoen la 
producciónescasi 100 %renova: 
ble”, dice, 

  

      tor forestal. 

la necesidad de avanzarenla ma 
terialización de proyectos estra- 
tégicos para el desarrollo del mo 
doferroviario, de formacolabora 
tiva con el sector privado. A su 
vez, el gerente de Operaciones de 
Puerto Coronel, Lukas Buckel, in 
dicó que el proyecto de Biotrén a 
Lota vaa ayudar a muchos losco 
Jaboradores de Puerto Coronel ya 
lacomuna. 

   

LA OTRA CARA DE LA 
CRISIS 

A diferencia deeste plantel,en 
Avícola Chequén cuentan que 
los apoyos estatales -de Corfo 
en este caso- son agradecidos, 
pero insuficientes, pues sólo se 
pudieron utilizar para saldar 
gastos asociados a infraestructu 
a y medidas de bioseguridad,en 
dos de los diez galpones. En to 
tal, la empresa contaba con 250 
mil aves y 60 trabajadores, de los 
cuales hoy sólo trabajan tres en 
faenas de mantenimiento. 

“Partir de nuevo requiere una 
inversión súper grande y toda 

Corporación D 
Biobío se 

vía hay cero producción, recal 
ca Tomás Mandich, gerente 
general de la avícola floridana, 
quien recalca que actualmente 
están enla etapa de búsqueda de 
inversionistas, algo que se 
hace mediante diversasalterna 
tivas, “porque vamos a partir de 
nuevo, pero por temas de deci 
siones internas hemos buscado 
opciones; son hartos dueños y 
no todos están dispuestos a asu 
mir el riesgo". 

En el mejor de los casos, y qui 
zácon una figura de fondo de in 
versióncon personas externas in 
volucradas, Mandich espera que 

siona con 
esarrolla 

tílbo avícolas que 
debieron sacrificar 

hasta 250 mil 
aves de corral. 

wir de nuevo, pero 

por temas de decisiones internas 

hemos buscado opciones; son 

hartos dueños y no todos están 

dispuestos a asumir el riesgo". 

Tomás Mandih, 
gerente general Avícola Chequén 

¡€q_IE_-AAAM 

la empresaretome la producción 
acomienzos de 2025 

En septiembre del año pasado, 
laotra avícola del sector, Agroche 
quén, indicaba a este medio que 
como familia no sabían si iban a 
continuar. Y asífue,yaquela ayu 
da entregada en su momento no 
logrócubrir todo el capital quese 

jería para reiniciarla produc 
Fuentes asociadasalaactivi 

dad del sector planteanque Agro 
chequén decidió declararse en 
quiebra, finiquitara todossus tra 
bajadores y vender sus galpones, 
“porqueno partirán de nuevo por 
ningún motivo”. 
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Elproceso de 
renovación de 
la entidad 

renovado directorio 
Este jueves 29 de agosto se: 

sionó por primera vez el reno- 
vado directorio de la Corpora 
ción Desarrolla Biobío. La se 
sión inaugural contó con la 
presencia de los dos nuevos di 
rectores recientemente elegi 
dos porel ConsejoRegional del 
Biobío: Guillermo Turner, ge- 
rente de asuntos corporativos 
de CMFC, quien reemplaza a 
Fernando Sáenz, y Andrés Da 
roch, gerente general de Food 
Corp, en lugar de Carola Vene- 
gas.Junto a ellos, continúan en 
el directorio Sergio Jara, geren 
te general de Empresas Valmar, 
y Helen Martín, socia directora 

  

  

en Inmobiliaria Domus, quie 
nes también fueron designados 
por el Core. 

Este proceso de renovación 
comenzó el 7 de junio, en la 
asambleadesocios de lacorpora 
ción, en la cual fueron elegidos 
mediante votación los cinco di 
rectores que representarán a los 
socios de Desarrolla Biobío para 
el período 2024-2026: Roger Se: 
púlveda, rector de la Universi 
dad Santo Tomás,sedes Concep- 
ción y Los Ángeles, Humberto 
Miguel, presidente de AsemBio. 
bío, Pedro Silva, director de Vin 
culación con el Medio de la Uni 
versidad del Desarrollo, Álvaro 

   

Ananías, presidente de la CPC 
Biobío, y José Miguel Stegmeier, 
presidente de Socabio. 

“Nos enorgullece contar con 
un directorio plural y represen 
tativo, que velará por los intere. 
ses de las tres provincias, Este 
equipo refleja nuestro compro 
miso por fomentar la colabora: 
ción público privada y el desa 
rrollo integral del Biobío. Esta: 
mos convencidos de que, a tra: 
vés de este esfuerzo conjunto, 
podremos seguir impulsando 
iniciativas que beneficien a to: 
doslos habitantes de nuestrare 
gión”, comentó Marcelo Chávez, 
gerente de Desarrolla Biobío.
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